

# EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Números sueltos, 10 céntimos de pia.)—

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 En Alicante..... 1'50 pts. al mes.  
 En los demás puntos 5 « trimestre  
 Fuera de España..... 15 » »

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**  
 Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
 En la redaccion de este periódico.  
 Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDO LOPEZ.

**PUBLICACIONES.**  
 Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico, si se juzga conveniente.

**Vapores paquetes de la Compañía General de tabacos de Filipinas**  
**SERVICIO REGULAR MENSUAL**  
**Barcelona á Manila**  
 en 30 días, con escalas en  
*Por-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.*

**VAPORES DE LA COMPANIA.**  
 Isla de Luzon: 8.300 toneladas inglesas de desplazamiento.  
 Isla de Mindanao: 8.400 id. id. id. id.  
 Isla de Panay: 7.700 id. id. id. id.  
 (en construccion.)  
 El magnífico vapor de gran marcha

**CIUDAD CONDAL.**  
 saldrá de Cádiz el 8 y de Barcelona para Manila el 15 de Febrero, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.  
**PRECIOS EL PASAJE:** 1.ª 1.725 PESETAS  
 3.ª 665 PESETAS.  
 Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.  
 Consignatarios en Alicante: *Faas hermanos y Compañia.*

**PANERIA Y SASTRERIA CATALANA.**  
*Gran basar de ropas hechas y á medida con elegancia prontitud y baratura.*  
 Calle de Labradoras, frente á la Capilla de la Comunión y San José, 13.

En este acreditado establecimiento se han concluido de recibir ya las últimas y más nuevas novedades fabricadas para la presente temporada de invierno. Géneros especiales para trajes de vestir de todos cuantos dibujos se puedan desear, desde los sumos precios de 40, 45, 50, 55, 60, hasta 175 pesetas uno. Igualmente se han acabado de recibir los nunca vistos géneros para gabanes y pardesús de entretiempo. Hay tambien en esta clase un magnífico surtido de capas hechas y á medida, desde el módico precio de 40, 45, 50, 55, 60, hasta 125 pesetas una. Además de todos los mencionados géneros hay tambien un surtido colosal en mantas de viaje y cama de todos cuantos dibujos se puedan desear, á precios muy económicos.

Calle de Labradoras, frente á la Capilla de la Comunión y S. José núm. 14  
**CEMENTO DE PORTLAND.**  
 En el acreditado depósito de la calle de Liorna, núm. 3, se acaba de recibir otra superior partida de cemento que se vende á precio de fábrica.  
 Despacho: paseo de Mendez Nuñez.

**ALICANTE 26 DE ENERO 1883.**  
**LA CIRCULAR DE LA IZQUIERDA.**

Los periódicos que recibimos ayer, publican este documento, para que sirva como regla de organizacion á los comités de dicho partido.

Por lo que importar pueda, insertamos á continuación el preámbulo de dicha circular que contiene la doctrina bastante vaga que forma el programa del nuevo partido

Hé aquí el preámbulo:  
 «Nunca quizá se tomó en España un partido con la rapidez, con la importancia, con el alcance y con la fuerza que el de la izquierda liberal.

Pudiera decirse que nació formado ya, que á la sola iniciativa de su idea se apresuraron á aceptarlo los jefes de varios partidos y procedencias liberales, así como aquellos que por altas razones de patriotismo y consecuencia se habian separado del Gobierno y de la mayoría. Este movimiento, por responder fielmente á las necesidades políticas y á las corrientes liberales del país, fué acogido con entusiasmo aplauso en provincias, donde comenzó en seguida á demostrarse, formándose en muchas de ellas importantes comités y suscribiéndose con otras calurosas y espontáneas manifestaciones.

Este primer eco de la opinion pública tuvo su complemento en el debate político de las Cámaras que con impaciencia esperaba la izquierda para presentar y desenvolver su programa, fijar su razon de ser y demostrar que viene al campo político con el propósito firme, decidido, inquebrantable de contribuir á la formacion de dos grandes partidos: el liberal y el conservador, á la sombra de una legalidad comun y facilitar el desarrollo de todos los intereses de la patria, que descansan en la alianza sincera de la libertad y de la monarquía constitucional de D. Alfonso XII, fácil todo ciertamente y seguro de conseguir con el programa del partido cuya base es la legalidad de 1869. De esta manera tambien terminará para siempre la era funesta de las perturbaciones y revueltas; y todas las actividades políticas podrán aplicarse al realce y progreso de la cultura patria y de los intereses económicos del país, retrasados por la necesidad primaria y vital de terminar nuestra organizacion política.

Falta ahora solo para realizar el patriótico fin que la izquierda se propone, la organizacion completa del partido por medio de bases constituyentes y á todos comunes que faciliten la manera de fusionarse, los comités donde haya más de uno, establecerse donde no existan y ser oficialmente reconocidos donde estén ya debidamente creados.»

Suprimimos las bases porque ofrecen poca novedad y se parecen á las que sirven para la organizacion de cualquiera otro partido.

La novedad, que ofrecen radica en

disponer que donde haya dos ó más comités, se refundan en uno solo; y si no se refunden, se procederá á la eleccion de uno solo.

Habrá comités locales, provinciales y central.

Este resolverá cuantas dudas y dificultades ocurran.

Y hé aquí, cómo por una de esas fortunas que suelen venirse á las manos, don Lorenzo Fernandez, presidente de uno de los Comités que en esta capital existen formados, vá á encontrarse árbitro para preparar la cosa de manera, que sea el que menos vaya perdiendo en el plan que ha desarrollado la izquierda dinástica.

Rogamos á *El Constitucional Dinástico*, cuyo director tiene medios para estar al tanto de lo que ocurra, que, si es posible, nos dispense la merced de contestar estas dos preguntas:

Es cierto que, á pesar de haber aparecido en el *Boletín Oficial* un acuerdo de la anterior Diputacion nombrando á D. Rafael Hernandez Lopez, como primer suplente para la primera vacante que pudiera ocurrir en la pension señalada á los jóvenes pintores, no se ha tenido en cuenta para nada este acuerdo oficial, y, al quedar vacante una plaza, por fallecimiento del malogrado joven D. Eduardo Dagnino (cuya pérdida nunca será bastante sentida), en quien menos se ha pensado, ha sido en el desgraciado artista Hernandez, que confiaba en el respeto á la ley y en la formalidad de un acuerdo tomado con todas las solemnidades que la ley previene?

Es cierto que ya se ha provisto esa plaza, saltando por encima de todo respeto y de todo derecho, y hasta olvidando que un acuerdo de la Diputacion en pleno, no puede ser derogado por el capricho de algun interesado?

Esperamos la contestacion de nuestro colega.

Por Real Decreto del Ministerio de la Gobernacion, que publica la *Gaceta* de ayer, se llaman al servicio de las armas á 65.000 hombres del sorteo verificado en 31 de Diciembre último.

El cupo que le corresponde á la provincia de Alicante, es el 1744 mozos. La entrega en caja se verificará del dia 9 al 28 de Febrero próximo.

Cuánto desatino ha ocurrido con las cesantías de los empleados de la Diputacion Provincial!

*El Eco de la Provincia* nos manifiesta ayer un hecho, que para algunos no podrá tener importancia, pero para nosotros, que contamos con dos

amigos dentro del Cuerpo provincial, la tiene, y grande, esperando que en la primera reunion se averigüe quiénes son los que se hacen solidarios de este gravísimo caso:

«Segun de público se dice, en la reunion extraordinaria que celebró la Permanente al constituirse, no se acordó suspension alguna, y se añade que después de salir del salon algunos señores Diputados, fué acordada la separacion de varios empleados, y en su consecuencia, que menudearon los cabildos las conferencias, y hasta las súplicas, porque los citados señores que no acordaron la suspension de que dejamos hecho mérito, negábase y con razon á sancionar la que bien pudiéramos llamar arbitrariedad cometida.»

Después de lo que hemos dicho al diaio ministerial acerca de lo que ocurre en la cárcel de Elche, nos parece perfectamente ocioso todo lo que escribe el colega.

Hay asuntos que no suministran pruebas á la prensa para que puedan servir de apoyo á la denuncia de abusos que redundan en perjuicio del público, pero no por esto, dejan de ser más exactos y más verídicos. Cuando esto sucede,—y por desgracia ocurre con frecuencia—son las autoridades las llamadas á intervenir en bien de los ciudadanos pacíficos y en bien de la moral, valiéndose de los grandes recursos que tienen en sus manos. El colega ministerial sabe bien que no somos nosotros los llamados á facilitar detalles que podrian acarrearlos disgustos y perjuicios. Son las autoridades, quienes están en el caso de cumplir con su deber, si están interesadas en que cese el disgusto público, y en evitar tristes consecuencias.

Una verdadera enfermedad á la que todo el mundo está sugeto y de la que nadie hace caso hasta que siente sus terribles efectos, el dolor de cabeza, pérdida del gusto y del olfato, postracion dolorosa de todo el cuerpo, es la *bronquitis*, y la *gripe* que pueden degenerar en *catarro crónico* y hasta en *tisis*. El mejor remedio, segun la ciencia, es la *savia de pino* en toda su pureza y este es el elemento que, después de numerosas experiencias ha conseguido concentrar el Dr. *Lagasse* de Burdeos, en su incomparable *Jarabe y Pasta de Savia de Pino Marítimo* que goza de universal favor.

DÉSPACHOS TELEGRÁFICOS.

Roma 24.—El individuo llamado Valeriani que arrojó una piedra al coche del embajador, de Austria, ha sido condenado á tres años de cárcel.

Atenas 24.—Los médicos han perdido la esperanza de salvar al Sr. Comandouros.

Berlin 24.—Anoche á las ocho, con asistencia de toda la familia imperial y de varios príncipes extranjeros, verificáronse en la capilla de palacio honras fúnebres por el príncipe Carlos de Hohenzollern.

Roma 24.—La Cámara de diputados ha aprobado por 233 votos contra 11, el proyecto suspendiendo la reforma judicial.

París 24.—La ex-emperatriz Eugenia ha regresado esta mañana á Inglaterra.

Londres 24.—El *Daily News* publica esta mañana una carta del príncipe Kropotkine, condenado por los tribunales de Lyon con motivo de las ocurrencias amarquistas, diciendo que no apelará de la sentencia.

El *Morning Post*, asegura que los enfermos de los embajadores ingleses en Berlín, Viena y Roma hacen suponer que ha sido bien acogida por aquellos gabinetes la última nota británica sobre la cuestión de Egipto.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 24 de Enero 1883.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: La situación de la izquierda, al decir de algunos de sus individuos que tienen asiento en las cámaras, no mejora. En la reunión que tuvieron ayer tarde, no reinó la mayor armonía, pues en la manera de juzgar la cuestión del juramento y otras no menos importantes, se notó el dualismo que viene agitando en su seno. La circular que publicaron anoche los periódicos, dicen que sufrió importantes mutilaciones para evitar que la divergencia tomara mayores proporciones. El preámbulo de este documento, es lo que más ha llamado la atención de los políticos sin distinción de matices, algunos de los cuales le calificaban de cándido simplemente.

El descenso de los valores públicos, preocupa seriamente al Sr. Pelayo Cuesta, el cual parece dispuesto á tomar ciertas medidas, que á juicio de quien supone estar en los secretos rentísticos del nuevo ministro de Hacienda, han de influir eficazmente en los mercados públicos, para que dichos valores se repongan de la depredación que vienen sufriendo desde que el referido Sr. Pelayo Cuesta se encargó de la gestión económica. Una carta fechada en París y recibida ayer en Madrid por una distinguida y renombrada persona, anuncia que si la proposición del diputado Floquet espatriando á todos los individuos de las familias que han reinado en Francia, fuese aprobada por la Cámara y elevada á ley del estado, los príncipes de la casa de Orleans se vendrán á España, fijando

por de pronto su residencia en Andalucía unos y en Madrid otros.

De el Conde de Chambord, se dice en dicha carta, que vendría también á España y pasaría una temporada en las Provincias Vascongadas, en donde según se dice se le ha ofrecido una suntuosa morada, propiedad de cierto y conocido título de Castilla.

El Ministerio Sagasta, y Romero Giron, según opinión autorizada, inspirándose en los más sanos preceptos liberales, no pondrá ningún obstáculo á la venida de dichos príncipes.

Suyo afectísimo,  
El Corresponsal.

GACETILLAS.

ÉXITO COMPLETO.—Se lo auguramos al joven y distinguido barítono D. Salvador Grajales, cuyo beneficio se realizará el Martes próximo, pues son muchas y grandes las simpatías con que cuenta en nuestro público, que ha sabido siempre premiar, con ruidosas ovaciones, las relevantes facultades y excelentes aptitudes de tan apreciable artista.

Tenemos la completa seguridad de que en dicha noche, han de disputarse las localidades de nuestro elegante coliseo, pues nuestros paisanos saben rendir el debido tributo de admiración y cariño á quien, como el Sr. Grajales, ha sabido conquistarlo durante su magnífica campaña teatral.

Añádase á esto, que el programa de la función es notabilísimo, y de gran lucimiento, tanto para el beneficiado, como para Doña Matilde Bona, pues se cantará el primer acto de *La Tempestad*, el segundo de *Las Hijas de Eva*, el tercero de *Campanone*, una célebre *Ave-Maria* y el precioso *Wals de Venzane*; y nadie creará exagerados nuestros augurios.

Prepáremos, pues, nuestros más ruidosos aplausos.

PETENERAS Y MALAGUEÑAS.—Preciosas han de ser las que esta noche cantará la Sra. Latorre, en el Teatro Principal, como noche de su beneficio. ¡Y que estará poco hermosa y poco flamenco!... Esperamos que sea... ¡la mar! como dice en el programa de la función, la beneficiada.

Sabemos que son muchas las localidades vendidas, y que la concurrencia ha de ser numerosa.

Bien lo merece la Sra. Latorre.

ESTRENO.—Se nos asegura que en el teatro Principal, vá á ponerse en escena á la mayor brevedad, una obra cómica-lírica, escrita por dos jóvenes alicantinos, que está llamada á obtener muchos y ruidosos aplausos. Será probable que se estrene en el beneficio de dos muy apreciables artistas que, con su laboriosidad y modestia han logrado captarse las simpatías del público alicantino.

Celebraremos que se realice el proyecto.

BENEFICIO.—Se prepara uno en el teatro Principal, cuyos productos se destinan á aliviar la desgracia de una pobre ciega, la señorita doña Isabel Vazquez, jóveu de excelentes condiciones para el arte musical.

Los productos parece que se destinarán á la compra de un piano.

EL SABADO EN LA NOCHE...—Estará lleno, de bote en bote, el teatro Español, pues cuando se trata del beneficio del popular y aplaudidísimo actor señor Llores, no hay quien dude en acudir al lindo coliseo de la calle de Liorna, á ocupar una localidad, y disponerse á pasar una noche agradabilísima, dispensándole el aprecio que se merece por esta tan digno del favor del público como el Sr. Llorens.

¿Tiene ó no tiene razón el Gacetillero, cuando tales frases escribe?

¡Vaya si la tiene! Sino... vivir para ver, como dijo el otro.

BAILES.—Lo que es este año, creemos que no vá á quejarse los aficionados á mover los piés.

El Casino empezará pronto sus bailes. El teatro Principal, abrirá muy pronto un abono y el Español otro.

Ruiz de Alarcón no será de los últimos, y varias sociedades, como el Recreo, empiezan ya sus preparativos.

A divertirse la gente de buen humor, porque luego será tarde.

DENUNCIA.—La Comisión de Ornato debe tener conocimiento de dos casas denunciadas que existen en la calle de Montegón, y debe tener conocimiento de la queja de muchos vecinos, que temen, y con razón, verse aplastados el mejor día.

Confiamos en que algun remedio se pondrá al hecho que denunciarnos, si quiera para que desaparezca el temor que ha empezado á cundir desde ayer que se notaron varias grietas en las paredes, poco tranquilizadoras por cierto.

UN PERRO RABIOSO.—Escriben de Valdeverdeja (Toledo), con fecha 20:

«Ayer á las nueve de la mañana empezaron á correr rumores de que un perro hidrófobo recorría los alrededores de esta población. A las diez esta noticia tuvo confirmación al ver que una pobre madre, acompañada de un inmenso gentío y derramando copiosas lágrimas, se encaminaba con su infortunada hija (niña de siete años), á la casa de uno de los profesores de medicina de esta villa, en busca de remedio contra las heridas que la produjera el temible animal, siéndola inmediatamente aplicado cuanto la ciencia aconseja en tales casos, por el licenciado D. Faustino Panigua.

Adtes de terminar la cura, llega otra infeliz madre con su hijo, también de corta edad, á quien habia cabido la misma suerte, siendo auxiliado por el mencionado facultativo.

Ambos niños fueron sorprendidos por el perro, en un camino cercano á este lugar, yendo en busca de pedacitos de leña, tal vez para que sus pobres madres, en recompensa de su trabajo, les hicieran al calor de las llamas, una tacita de sopa para prestar animación á sus débiles fuerzas estenuadas por el cansancio.

Al anochecer, el perro hidrófobo se aparecía en las calles de esta villa. Con prontitud asombrosa se tomaron precauciones, más á pesar de todas, no pudo evadirse un valiente hombre de la acometidas del terrible animal. Aquel huye el cuerpo, pero el perro le acomete de nuevo y se introduce entre sus piernas.

Sin embargo, no se acobarda el agredido: le oprime el cuello con los muslos, se apodera de su cabeza, sujeta sus mandíbulas con tanta fuerza que las deja sin movimiento. A los empujes del uno, y los esfuerzos del otro, los dos caen á tierra, entablado entre ambos la más comprometida y arriesgada lucha, hasta que por último, apercibidos de este combate varios vecinos, se lanzan sobre el perro y le dan muerte espirando entre los brazos del que luchaba con tanta esposición de su vida, y de cuya lucha salió atortunadamente ileso.

CALENDARIOS AMERICANOS.—Se hallan expuestos en el escaparate de la imprenta de este periódico, calle Mayor, frente al Bazar Mailin, un excelente y variado surtido de las mejores ediciones que se han impreso en España, para el corriente año.

Sus cromos ó respaldos compiten con los más lucidos del extranjero, y además del santoral y de los ortos y ocasos de sol y luna, están ilustrados con charadas, adivinanzas, versos de diferentes metros y otras muchas curiosidades.

Los hay literarios, religiosos, de cocina y de caricaturas, en diferentes formas y tamaños, destacando en todos ellos la fecha con gruesos guarismos

Los hay con bloes ó tacos en 16.°, 8.° y 4.° y sus precios fluctúan entre 2 y 12 reales. Imprenta de Jordá, Progreso y calle Mayor.

ENFERMEDADES DE LOS PIÉS.—El conocido Profesor Callista D. Antonio Pastor, que se halla establecido en la calle de Méndez Nuñez, número 4, ofrece sus servicios á cuantas personas padezcan de alguna afección en los piés, tales como callos, ojos de pollo, uñeros, etc. El precio por la extracción de un callo, es de 4 rs.

También pasará á domicilio, si lo desean los pacientes.

El gran número de operaciones que, con éxito satisfactorio ha practicado el Sr. Pastor, es el mejor elogio que de este acreditado Callista podemos hacer á nuestros lectores.

SECCION BIBLIOGRÁFICA.

«LES ILLUSTRATIONS DU PIANO.»

Tenemos suma complacencia en hacernos cargo, hoy, en esta Sección, de una magnífica obra musical que nunca recomendaremos bastante á nuestros favorecedores.

Es un nuevo *Album*, de una riqueza escepcional, cuya encuadernación gótica es de un gusto exquisito, y que aventaja á los anteriormente publicados por la misma empresa de París, tanto por el valor de las obras que contiene, como por la importancia y gran número de autores célebres que firman sus páginas. Así puede usar el título de *Las Ilustraciones del Piano*.

Esta grande obra realiza, verdaderamente, en el arte y la ciencia musical, lo más completo y variado que puede soñar nuestro deseo.

Con seguridad, nuestros lectores se sorprenderán de su magnificencia, al examinar dicha publicación artística.

Todas las escuelas, todos los géneros musicales, se hallan representados en este excelente *Album*, recomendado por los más eminentes críticos: música clásica, obras de los mejores maestros antiguos y modernos, óperas, transcripciones de los más bellos dramas líricos, fantasías, recuerdos, melodías, danzas variadas, música de moda é inédita etc, etc. Contiene este *Album* cien piezas para piano, cuyo valor representa unas doscientas pesetas; y, sin embargo, á pesar de este valor nato de las piezas musicales, y de la riquísima encuadernación dorada á cuatro tintas que las encierra, su precio solo es de doce pesetas, (1) resultando, por consiguiente, que cada composición musical de los más ilustres maestros, solo alcanza un precio de doce céntimos.

Sean estos detalles los mejores elogios que hagamos de dicho *Album*, por el cual felicitamos á la empresa de nuestro distinguido colega parisiense *El Mundo Financiero*, que tan notable obra ha editado.

IMPRESIONES DEL ALMA.

Rimas por Antonio Laurí Garrigós.—Alicante, 1883.—Un volumen en 4.°, —Consta de 64 páginas.—Precio, Una peseta.

Al recibir el tomito de versos del

(1) En casa del corresponsal de *El Mundo Financiero*, de París, en esta capital, Méndez Nuñez, 28 3.°, ó en esta Redacción.

Se envía, franco de porte, fuera de la capital, remitiendo una libranza del Giro Mútuo, ó letra de fácil cobro, por valor de catorce pesetas.

amigo Laurí, hubimos de exclamar, parodiando aquello de «Aún hay patria, Veremundo:» «Aún hay quien publique libros de rimas, Fábriol» Porque, verdaderamente, se necesita decidida afición y voluntad de hierro, para dar á la estampa un tomo de poesías, hoy, que si una eminencia, ó preclara firma, no las suscribe, apenas si se encuentra media docena de predilectos amigos que reciba con muestras de alborozo—no diremos de resignación,—las lucubraciones rítmicas de los que, por nuestros pecados, nos hallamos poseídos del tentador diablillo que responde al nombre de *vena poética*, léase *delirium tremens*.

Pero ello es que Laurí, con una galantería y deferencia suma que no merecemos, nos ha dedicado un ejemplar de sus *Impresiones del alma*, y hemos de corresponder á su fineza, diciendo algo de las bellezas que encontramos en el libro. Seremos breves, porque disponemos de poco espacio.

Laurí, ha elegido las flores más predilectas de su pensamiento, y con ellas ha formado un ramillete, sin pretensión alguna y solo con el objeto de pagar una deuda de gratitud. Y claro es que en un *bouquet* de tales condiciones, se hallará alguna hoja seca, tal y cual flor falta de perfume, quizás otras poco agradables é impropias de un ramillete, pero al mismo tiempo, no dejará de haber alguna purpúrea rosa, un pensamiento hermoso, un clavel encendido y otras preciadas flores.

Este es el tomo de versos del amigo Laurí; hay en él composiciones agradables, tales como *El Ruiseñor*, *La Pastorcita* y *el Cazador*, algun *Soneto* bien acabado y otras. En cambio, las hay no muy aceptables; pero de todos modos, merece que se agote la edición rápidamente, y que le enviemos nuestra enhorabuena, prometiéndonos que ha de buscar la perfección posible en el hermoso cielo de la poesía, en donde, pese á esta nuestra época *realista* (y no por la afición á los reyes), halla sus más dulces deliquios el que solo vive de ilusiones y se nutre con los ensueños del alma y con las lucubraciones de la mente.

J. M. M.

VARIEDADES.

GUSTAVO DORÉ.

Apenas trascurrió día, desde que comenzó este año fatal, sin que tengamos que dar á nuestros lectores noticias del fallecimiento de éste ó del otro personaje.

Los periódicos recibidos ayer, nos comunican la muerte de un ilustre artista, Gustavo Doré, el pintor y dibujante francés, acaecida en París el martes último.

¿Quién no conoce este nombre? ¿Quién no ha tenido en sus manos alguna vez un libro ilustrado por este incansable y fecundo artista?

Su firma vá escondida entre las ho-

jas de nuestro inmortal *Quijote*, en los populares *Cuentos de Perrault*, en la *Divina Comedia*, en el *Paraiso perdido*, en *Rabelais*, en las fábulas de *La Fontaine*, en una palabra, en todos los grandes libros que son universalmente conocidos.

Gustavo Doré había nacido en Strasburgo en 10 de Enero de 1833. Ha muerto, pues, á los pocos días de haber cumplido 50 años.

Su vocación por la pintura se declaró cuando tenía seis años: en los bancos de la escuela de Strasburgo excitaba la admiración de sus condiscípulos y profesores con dibujos hechos en las hojas de sus libros.

Once años tenía apenas cuando publicó sus primeras litografías, que representaban las fiestas del patron de su pueblo natal.

Dedicado después á ilustrar periódicos alcanzó gran voga en el *Journal pour rire*. Se lo disputaron los periódicos, ilustrados, y él, con la admirable fecundidad que le distinguía, llenó todos ellos de innumerables fantasías que acreditaron la originalidad de su talento.

En medio de estos trabajos lijeros, Doré concibió el proyecto de ilustrar las obras de los escritores y poetas que figuran en primer término en la historia literaria de la humanidad. Difícil sería enumerar los títulos de todas las que él intercaló con sus dibujos, Es tan grande que no se comprende cómo Doré tuvo tiempo material para hacer las investigaciones históricas, arqueológicas y etnográficas que dan tanta autoridad á su talento.

Y no hay esto sólo. El infatigable dibujante á quien jamás se veía sin el lápiz en la mano, encontró tiempo para dedicarse, á modo de descanso sin duda, á la pintura.

Los cuadros que presentó en 1853, *Dos Madres* y *Mujeres alsacianas*, causaron viva sensación en el mundo artístico. Sus obras son muchas, pero la que se cita como más notable, es el cuadro titulado *la Caida del paganismo*.

En 1861, fué nombrado caballero de la Legión de Honor.

¡Pobre artista!

Quizás descansa ahora por primera vez.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados durante el día de ayer.

ENTRADOS.

Laud Delmiro, p. Londa de Salobrina, con azúcar.

Vapor Segura, c. Heredia, de Cartagena, con efectos.

Laud Maria, p. Mast de Ibiza, con carbon.

Vapor Buenaventura, c. Perez, de Argel, con efectos.

DESPACHADOS.

Vapor alemán Clese-Pilserer, capitán Laso, para Havre, con vino,

Laud Adela. p. Seguí, para Ibiza, con efectos.

Vapor Segovia. c. Meredia, para Barcelona.

RECLAMOS.  
CONDICIONES DE VENTA  
SIN COMPETENCIA.



TODOS LOS MODELOS  
Á PESETAS **2'50** SEMANALES  
sin mas anticipo.

10 por 100 de descuento al contado.

Hilos de algodón, torzales de seda, agujas, aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

5, MUNOZ, 5.—Alicante.

Sucursales, en todas las capitales de provincia.

Para evitar falsificaciones, exíjanse en las facturas las palabras:

Máquina legítima de la Compañía Fabril SINGER.

Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios.

GRAN SOMBRERERIA  
DE  
MARELO LOSADA,  
Mayor, núm. 12.

Además del magnífico surtido de sombreros, última novedad, hay en este acreditado establecimiento:

Lo mejor en corbatas, cuellos, puños, ehalinas, guantes, zapatillas suizas, y un gran surtido de perfumería de las mejores fábricas del extranjero.

También ha montado esta casa un taller de camisería, para lo cual se han recibido magníficos surtidos de perales de todas clases, blancos y en colores de caprichosos dibujos.

Se admiten toda clase de encargos

en la confección de las camisas para caballero.

Mayor, núm. 12.—Alicante.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones, Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

LASSALLE Y COMP.ª, ÓPTICOS,  
MAYOR, 10.

Acaba de recibirse en este acreditado establecimiento un lujoso y variado surtido de Jemelos para TEATRO y MARINA de las mejores fábricas de Francia y Alemania. Barómetros, anteojos de larga vista y lo Napoleon, gafas y lentes de todas clases, estampas, cromos y molduras doradas y negras y doradas para marcos y otros muchos artículos que sería difícil enumerar.

También se arreglan y barnizan toda clase de estampas y mapas y toda clase de instrumentos concernientes á la óptica.

LASSALLE.—Mayor, 10.

DEPOSITO DE MADERAS  
del Norte y de carbon de piedra.

Calles del Babel, Bóvedas y Cid.  
P. R. Dahlander, Alicante.—Representante, D. Amando Alberola.

GRAN DEPÓSITO

de lanas artificiales ó sea borra para colchones al por mayor y menor; desde 20 hasta 50 reales arroba. También se compran trapos.

Cienfuegos, frente al número 4.



VAPOR GUADALETE.

Saldrá de este puerto para Cetto, el día 27 del actual, admitiendo carga.

Lo despachan los Sres. Faes Hermanos y Compañía.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche, á las ocho en punto.—La zarzuela en 3 actos y 12 cuadros, *El Bergantín Adelante*.

Entrada general, 75 cts. de ptas.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA

Pañería y Sastrería Catalana.  
Gran Bazar de ropas hechas á medida con elegancia, prontitud y baratura.  
LABRADORES, NÚMERO 5

En este acreditado establecimiento se han concluido de recibir ya las últimas y más nuevas novedades fabricadas para la presente temporada de invierno. Género especiales para trajes de vestir de todos cuantos dibujos se puedan desear, desde los sumos precios de 40, 45, 50, 55, 60 hasta 175 pesetas uno. Igualmente se han acordado de recibir los nunca vistos géneros para gabanes y pardesús de entretiempo. Hay también en esta clase un magnífico surtido de capas hechas y á medida, desde el módico precio de 40, 45, 50, 55, 60 hasta 125 pesetas una. Además de todos los mencionados géneros hay también un surtido colosal en mantas de viaje y cama de toon antesu dibujos se puedan desear, á precios muy económicos.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunión, y S. José núm. 13

